

興味深人

きむら えいじ
木村 栄治さん

月曜インタビュー

遺族に代わって故人の残した品々を整理する遺品整理業。多くの業者が参入しているが、トラブルも起きている。業界の健全化を図ろうと、道内の業者らが民間資格「遺品整理士」の養成・認定を行う一般社団法人「遺品整理士認定協会」（千歳）を設立して1年半あまり。木村栄治理事長（48）は「遺品は故人の最後のメッセージ。礼を尽くして整理に当たる人材を育成したい」と話す。木村理事長に遺品整理の現状や課題を聞いた。（文：西村章、写真：岩崎勝）

――どんなのですか?
「依頼者に無断で遺品を売
ったり、不法投棄したりする
例があります。そもそも、一
般廃棄物処理業の許可を得て
いない業者が、廃棄する遺品
をトラックで回収・運搬した

——高齢化、核家族化など、背景には遺品整理業のニーズが増しているのでしょうか。

「例えば夫婦一人暮らしの高齢者で、どちらかが亡くなると、重い家具を動かさなくて1人で遺品を整理するのではなく、大変です。孤独死が問題になるように、独居の人も多くなります。親戚付き合いなども薄れてきて、かつてのようないくつか分けも少ないので、遠方に住んでいて、整理の時間が取れないこともあります。遺品整理をしてほしい、手伝ってほしいという要望は高まっています。このため、特別な資格がいることもあります。たとえば、さまざまな業者が参入しています。ただ、トラブルも起きています」

トラブル回避へ厳しい資格に育てたい

認定を始めました。
——そもそものきっかけは
お父様が「くくなつた」とだと
か。
「3年前に父を「くしまし
た。心に空洞ができたようで、
なかなか遺品整理ができませ

—それで協会の設立を。
「ええ。私自身は遺品整理業を手がけてはいませんが、現状に疑問を持っていたり合いの遺品整理業者、リサイクル関連会社の声をかけ、話し合いを始めました。そこで、勉強してもらうには資格をつくるのがいいと考えて準備を進み、私が代表の昌平君

—ただ、この資格がなくしては女性が多いですね。例えば高齢者施設の職員や、家族をなくした人が、きちんととしていた遺品整理を行いたいと受講するケースもあります

— ごした。そんなとき遺品整理
にかかるトラブルが多い
聞きました。遺品は故人の
最後のメッセージ。きちんと
遺品整理のできる人材が必要
と思ったのです」

「自分にお詫びいたします。見習い
よりも外の遺品の整理を『つい
でに』と追加するのは避けて
ください。それを理由に高額
な料金を追加されるケースが
起きているからです」

「確かにそうです。協会では資格を認定しても、不正があつたり、遺族の方に礼を失するような事例があれば更新を認めず、再認定もしません。

嘘つかしながら、うそを撒くを得ない事例もありました。

遺品整理のニーズが高まる中、この資格を公的なものにしていきたい。より厳しく、しっかりとした資格に育てていかないと困っています」

——私たちが遺品整理を依頼する際に注意する点は。

「見積もりは2社以上から取つてください。見積書や契約書は必ず保管を」「『書いた』『言わない』といったトラン

■遺品に礼尽くす人材必要



小樽生まれ、大学卒業後に十数年内の空港勤務を経て日本へ。
01年に独立し、同市内に福祉施設「シンクプロジェクト」を開立。
現在は同社のほか、NPO法人「次世代育成ネットワーク機関」
の理事長、リサイクル会社の役員なども務める。「『ありがとうございます』を
仕事にする」がモットー。趣味は朝家の近所を散歩すること。

遺品整理のトラブルを回避するために

- ① 見積もりは2社以上から取る
 - ② 見積書や契約書は必ず保管しておく
 - ③ 業者と話をするときは、1人ではなく2人以上で聞く
 - ④ 遺品整理の際に、見積もり外の物の整理を追加するのは避ける

2013年
5月27日月

発行所：北海道新聞社
札幌市中央区大通西3丁目6
〒060-8711 電話：011-221-2111
www.hokkaido-np.co.jp

読者センター
011-210-5888

ご購読申し込み
0120-464-104



北海道新聞